
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Pour mettre au 

pluriel, je mets le 

déterminant au 

pluriel… puis 

j'accorde le nom et 

l'adjectif… 

Règle générale :  

J’ajoute un –S au 

nom ou à l'adjectif.   

J’ajoute un –X au 

nom ou à l'adjectif qui 
se termine par  

–eau, –au, –eu. 

 

Les noms et adjectifs 

qui se terminent par  

-x, -s, -z  

ne changent pas. 

 
 

Les noms et adjectifs 

qui se terminent en 

–al se transforment 

en –aux 

 

 

7 noms en –ou prennent 
un –X 

hibou ; bijou, pou, chou, 
genou, joujou, caillou  
Des noms en –ail font le 

pluriel en –aux 
vitrail, travail, corail, bail, 
émail. 
 

Des exceptions : 

un landau  des landaus 

un pneu  des pneus 

un bleu  des bleus 

un émeu  des émeus 

 

Quelques exceptions : 
 

un carnaval des carnavals 
un festival des festivals 

un chacaldes chacals 
un baldes bals 

 
banal banals 

bancal bancals 
fatal fatals 
natal natals 
naval navals 

glacial glacials 
 

 
Des noms changent 

complètement au pluriel : 
 

Un œil  des yeux 

Le ciel  les cieux 

Des adjectifs font leur pluriel de 

manière régulière au féminin: 
 

original  originales 

beau  belles 


